



さみさと

<育てたい子供像> 不思議いっぱいの子 あげる心いっぱいの子 できることいっぱいの子

朝日町保小中一貫教育校
さみさと小学校だより
第3号
令和7年6月2日



家庭学習

校長 大森 祐子

今年度もよりよい家庭学習習慣づくりを目指し、6月20日から1週間、「進んで学ぶさみっ子家庭学習カード」の取組を行います。そこで、今月は家庭学習について考えてみたいと思います。

まず、宿題と家庭学習の違いを整理しておきましょう。宿題とは、授業以外に家庭で「行わせる」課題のことです、強制的な側面があります。家庭学習とは、宿題はもちろんですが、子供が自主的に取り組む、より主体的な家庭における学習です。

なぜ家庭学習が必要なのでしょうか。学習指導要領には、「基礎的・基本的な知識・技能だけではなく、それらを活用して課題を解決できる思考力・判断力・表現力を育み、主体的に学習に取り組む態度を養うこと。その際、家庭との連携を図りながら、児童の学習習慣が確立するように配慮すること」と示されています。これらの力を付けるためには、授業を中心であることはもちろんですが、「授業+家庭学習」で、その効果は高まります。

さらに、学びは生涯続くものであり自分にとって必要なことや興味・関心があることは、追究したくなるものです。自ら学ぼうとする力を身に付けることで、学ぶことが楽しくなり、そのことが自信につながります。

学校では、子供たちが家庭に帰って学校で学んだことをもとに、追究したくなるように「学習意欲の種」をまく授業改善に取り組んでいきたいと考えています。ご家庭では、学校でまいた「学習意欲の種」に水をあげるように、以下のことを試してみてください。

1 一緒にやる、見守る、共感する

家族が側にいるだけで安心して学習に取り組むことができます。その安心感は、心の安定につながり、学力の向上に効果をもたらします。時間に余裕があれば、一緒に課題に取り組み、課題について話し合い、共感することで、学びが家庭に位置付いていきます。少しの時間でも大丈夫ですよ。

2 認める、ほめる

子供は、ほめられることで自信をもち、「もっとやってみたい」「次はこんなことに取り組んでみよう」という前向きな気持ちになります。取り組んだこと、できたこと等、ほんの少しの成長でも認め、ほめることで家庭学習への意欲をサポートしましょう。

各学年からのお知らせ

1年

生活科「はなを さかせよう」の学習では、アサガオを育てています。子供たちは毎日、朝と帰りに水やりをしています。様子を観察している子供たちは、「芽がたくさん出たよ。」「芽がのびてきて嬉しいな。」と日々、多くの発見をしています。これから暑い日が続きますが、忘れずにお世話をていきたいです。



図画工作科「ならべて みつけて」の学習では、いろいろな箱やペットボトルのキャップ等を並べたり重ねたりして、できた形や色を楽しんでいます。一人でじっくり取り組んでいる子や友達と一緒に活動をしている子がいます。「○○さんのつくったかたち、すごいね。」と互いの素敵などころを伝え合っている姿もあり、子供たちの多くの笑顔をみることができました。持ち物等の準備をしていただきありがとうございました。



2年

生活科では、先日植えた野菜の苗がぐんぐん成長してきました。水やりをする時には、「前より葉っぱの数が増えた」「花が咲いてうれしいな」と野菜の様子をよく観察し、友達と成長を喜び合う姿が見られます。自分が選んだ野菜を大切に育てようとする気持ちを育み、観察を通して新たな発見をする喜びを味わえるようにしたいと考えています。



3年

理科「たねまき」の学習では、植物や野菜の種を植えて芽や葉の観察をしています。小さく可愛らしい芽を喜び、色、形、大きさ、手触り等を調べてまとめています。子供たちは、毎日少しづつ成長する様子を楽しみにしています。

6月26日（木）に護国寺へ校外学習へ行く予定です。持ち物等が決まりましたら連絡帳でお知らせします。また、**6月24日（火）には茶豆の植え付け体験を予定しています。**予備日は25日（水）です。**茶豆の植え付け体験では、体操服（長袖・長ズボン）、長靴、軍手、タオル、水筒の準備をお願いします。**



4年

総合的な学習の時間・ふるさと科では「朝日町の偉人に学ぶ」をテーマに学習を進めています。5月13日（火）は舟川へ行き、チュリストの山崎さんやかわせみの会の水野さんから話を聞いたり質問したりして四重奏の苦労や工夫、思いを知ることができました。また、そこで知ったことを基に新聞を作りました。

6月13日（金）に朝日町朝日浄化センターへ校外学習へ行く予定です。持ち物等が決まりましたら連絡帳でお知らせします。



5年

バケツ稻体験

総合的な学習の時間では「朝日町に産業を学ぶ」をテーマに学習を進めています。5月12日（月）は農業協同組合青年部の方々に教わりながら、丁寧に種もみをバケツに植えました。子供たちは、おいしい米になるように育てようという思いをもちました。収穫が楽しみです。

合同記録会

当日15日（木）は、晴天で記録会日和でした。子供たちは100mと50mハードルを全力で走り切ることができました。振り返りでは、陸上競技協会の田畠さんに教えていただいた「リード足」「抜き足」を意識できたと何人もの子供たちが話していました。その成果を発揮し、走り終わった子供たちは満足した顔をしていました。



お知らせ

- 6月6日（金）は「合同校外学習」があります。行き先は「瑞龍寺・高岡大仏・古城公園」です。
必要な物については、しおりを配布しました。確認の上、準備をお願いいたします。
- 6月13日（金）は「ビーチボール交流会」があります。
- 6月16日（月）は「プール掃除」を行います。**サンダルと汚れてもよい服装の用意をよろしくお願ひします。**また、6月下旬には水泳学習が始まります。水着等の確認をお願いします。

6年

5月15日（木）に朝日町小学校合同記録会がありました。子供たちは、自己ベストの記録を目指して100m走と50mハードル走に挑戦しました。これまでの練習の成果を発揮し記録を更新して達成感を味わった子や思うような記録を出せず悔しい気持ちが残る子等、様々でした。仲間同士応援し合い、頑張りを認め合う姿はとても感動的でした。昨年度から、あさひ野小学校の子供たちとの交流が始まり、今回の記録会でも再会を喜び、親睦を深めることができました。これまでご家庭で子供たちを励まし、協力してくださった保護者の皆様、ありがとうございました。

お知らせ

- ・ 6月16日（月）に、プール掃除を行います。サンダルと汚れてもよい服装の用意をお願いします。
- ・ 6月24日（火）に、図画工作科で土器作りを行います。汚れてもよいタオル、服装の用意をお願いします。
- ・ プール開きが終わると、体育科で水泳の学習が始まります。水着等の確認をお願いします。



2025年 6月 行事予定

月	火	水	木	金	土	日
2 委員会活動 6限	3 校外学習（1～4年） 租税教室（6年）	4 耳鼻科検診 (3, 5, 6年)	5 学校声楽コンサート	6 合同校外学習 (5年)	7	8
9 研修会 13:00下校 15:10下校 (3の2, 4の2)	10	11 美術館見学(4年) 美術館見学(3年)	12 美術館見学(2年) 美術館見学(1年) 内科検診(3, 6年)	13 さわやか運動 合同ビーチボール 大会(5年) 歯科検診(2年) P T A広報委員会	14	15
16 美術館見学(6年) プール清掃 クラブ活動 6限	17 プール清掃予備日	18 側わん症検診 (5年)	19 内科検診 (2, 5年)	20 美術館見学(5年) なかよし集会 進んで学ぶさ みっ子家庭学習 カード取組(～ 26日)	21	22
23 プール開き 5限なし 12:50下校	24	25	26 研修会 14:30下校	27 学習参観、懇談会、 親学び、A E D講習 P T A学年委員会 14:25下校	28	29
30 クラブ活動 6限						

※行事予定は、現時点での予定です。今後、変更になる場合があることをご了承ください。

6月3日（火）校外学習

1～4学年が校外学習に出かけます。当日はお弁当の準備をお願いいたします。

6月23日（月） プール開き

23日以降の体育の授業で水泳学習を始めます。 水着等の水泳用品の準備をお願いします。 持ち物には記名をお願いします。 水着は、活動しやすい形のものを推奨しています。